



CIUDAD DE MÉXICO
CAPITAL DE LA TRANSFORMACIÓN



ALCALDÍA
TLALPAN

ACTA DE LA TERCERA SESIÓN ORDINARIA DEL CONSEJO CONSULTIVO DE FOMENTO COOPERATIVO DE LA ALCALDÍA TLALPAN.

En la Ciudad de México, Alcaldía Tlalpan, siendo las 13:18 horas del día 31 de octubre de 2024 cita en el Salón de Cabildos ubicado en Plaza de la Constitución No. 1. Col. Tlalpan Centro C.P. 14000, Ciudad de México, dio inicio la Tercera Sesión Ordinaria del Consejo Consultivo de Fomento Cooperativo de la Alcaldía Tlalpan.

Secretario Técnico. Andrés de Jesús Hernández Flores. Director de Economía Solidaria, Desarrollo y Fomento Económico. Primeramente, la alcaldesa les envía sus saludos, ella, por tema de agenda, le fue imposible asistir el día de hoy, tenía toda la intención, les manda muchos saludos, les dice también que es para ella muy importante el tema de cooperativas, el tema de economía solidaria, y en ese sentido, nos está instruyendo para que instalemos el comité, escuchemos todas sus opiniones, todo lo que ustedes tienen que decir, tomemos nota y demos salida al comité para incorporar todas las propuestas que ustedes tengan para las siguientes. Entonces, primero que nada, me presento, soy Andrés Hernández, y tengan todas y todos los presentes, les doy la más cordial bienvenida a este Consejo Consultivo de Fomento Cooperativo. A continuación, cederé la palabra a nuestra presidenta, en ausencia de la maestra Gabriela Osorio, quien es la Doctora Celia Oliver, y quien en este momento se convierte en la presidenta del Consejo Consultivo, del Comité del Consejo Consultivo. Adelante, doctora.

Presidenta Suplente. Celia Oliver Morales. Directora General de Medio Ambiente, Desarrollo Sustentable y Fomento Económico. Muy buenas tardes, tengan todos y todas. Sean bienvenidos a esta tercera sesión ordinaria del consejo consultivo de fomento cooperativo de la Alcaldía Tlalpan 2024, se va a verificar el quorum, sean bienvenidos.

Secretario Técnico. Andrés de Jesús Hernández Flores. Director de Economía Solidaria, Desarrollo y Fomento Económico. Vamos a verificar el quorum, por favor, sírvanse a levantar la mano y decir presente si escuchan su nombre, si hace falta mencionar a alguien al final de mi toma de lista, nos lo confirman, por favor.

Primeramente, la doctora Celia Oliver, Directora General de Medio Ambiente y Desarrollo Sustentable y Fomento Económico, licenciado Andrés Jesús Hernández Flores, Director de Economía Solidaria, Desarrollo y Fomento Económico, su servidor, presente, la maestra Elva Rosa Morales Lara, quien envía en calidad de su representante a Stephanie González Reyes, quien es líder coordinador de proyectos de seguimiento y registro. También está el compañero Óscar Manuel Rivera, Subdirector de Seguimiento de Apoyos Administrativos, en representación del Ingeniero Paul Cárdenas Amavisca, muy bien, muchas gracias, bienvenido, también se encuentra la compañera Magali Noemí López, JUD de Análisis y Seguimiento de Programas y Proyectos, en representación de la Doctora Juana Amalia Salgado López, Directora General de Planeación del Desarrollo, muchas gracias, bienvenida. Se encuentra la maestra Maricela Ramos Hernández, directora de Recursos Naturales y Desarrollo Rural, muchas gracias, maestra, bienvenida. Está la compañera Mildred Betzabé Gallardo Díaz, de la Cooperativa Diagnóstico, Asesoría y Fortalecimiento Empresarial, S.C. de R.L. de C.V., muchas gracias, se encuentra también con nosotros la compañera María Neida Romero Olmos, de la cooperativa Granja de Codorniz, bienvenida, buenas tardes, se encuentra también Nayeli Margarita Ortiz Escamilla, de la Cooperativa Lácteos y Derivados, Namatecomi, S.C. de R.L. de C.V., bienvenida, el C. Rubén Álvarez Díaz, representante de Confección Rumor, S.C. de R.L. de C.V., bienvenido, se



2024
Felipe Carrillo
PUERTO
MANEJAMENTO DEL TERRITORIO

(Múltiples firmas manuscritas en azul y negro)



CIUDAD DE MÉXICO
CAPITAL DE LA TRANSFORMACIÓN



ALCALDÍA
TLALPAN
MAYORÍA DE LA UNIDAD DEPENDIENTE
2021-2027

encuentra también la compañera Patricia Hernández, de la cooperativa Textiles Gilip, bienvenida, se encuentra también el C. Erick González Pérez Camacho, representante de Imagen y Publicidad DITEX, bienvenido, se encuentra la compañera Claudia Alejandra García Guillén, Jefa de Unidad Departamental de Economía Solidaria y Promoción Cooperativa, bienvenida. Bien, en este caso, para poder establecer el quorum legal, se necesitan que por lo menos exista la presencia de diez consejeros titulares, en este caso, presidenta, le informo que tenemos quorum legal, y reuniéndonos en este Salón de Cabildos y siendo las 13:18 de la tarde, del 31 de octubre del 2024, se da por instalada esta Tercera Sesión Ordinaria del Consejo Consultivo de Fomento Cooperativo de la Alcaldía Tlalpan.

Punto número uno. Presidenta, informo que se ha verificado la lista de asistencia y se cuenta con quórum legal para dar inicio con la sesión, por lo que nombraré a los asistentes a los que acabo de mencionar, se pasa, en este caso, es la mención que acabamos de hacer. En este sentido, y continuando con el pase de lista, se presenta la nueva estructura que hoy se integra a este Consejo Consultivo, en este caso, bueno, ya tuve el honor de presentarles, ahora lo hago formalmente, a la Doctora Celia Oliver, si quiere usted presentarse, doctora.

Presidenta Suplente. Celia Oliver Morales. Directora General de Medio Ambiente, Desarrollo Sustentable y Fomento Económico. Muy buenas tardes, yo soy Celia Oliver Morales, soy la Directora General de Medio Ambiente, Desarrollo Sustentable y Fomento Económico.

Secretario Técnico. Andrés de Jesús Hernández Flores. Director de Economía Solidaria, Desarrollo y Fomento Económico. También presentamos, con mucho gusto a la compañera Claudia, quien es ahora titular de la Jefatura Unidad Departamental de Fomento Cooperativo, compañera, si te quieres presentar.

Claudia Alejandra García Guillén. Jefa de Unidad Departamental de Economía Solidaria y Promoción Cooperativa. Bueno, mucho gusto a todos, casi los conozco a todos creo que todos, Claudia García Guillén, y bueno, estoy en la Jefatura Unidad Departamental, ya ahorita platicaremos, pero mucho gusto de estar aquí con ustedes.

Secretario Técnico. Andrés de Jesús Hernández Flores. Director de Economía Solidaria, Desarrollo y Fomento Económico. Muchas gracias, bueno, me presento también yo, soy el licenciado Andrés de Jesús Hernández Flores, tengo también el gusto de conocer a la mayoría de ustedes, en la sesión anterior, incluso, bueno, presenté mi separación del cargo, les decía yo que había un proyecto que estábamos trabajando, y bueno, ese proyecto justamente es una invitación que recibí de la maestra Gabriela Osorio para ser titular ahora de la Dirección de Economía Solidaria, Desarrollo y Fomento Económico, muchas gracias. Presidenta, solicitando su consentimiento para dar lectura y en ese caso aprobar la orden del día.

Presidenta Suplente. Celia Oliver Morales. Directora General de Medio Ambiente, Desarrollo Sustentable y Fomento Económico. Perfecto.

Secretario Técnico. Andrés de Jesús Hernández Flores. Director de Economía Solidaria, Desarrollo y Fomento Económico. Bien, voy a presentarles entonces el orden del día, por favor, les pido mucha atención, número uno, presentación de asistentes y verificación del quórum legal, número dos, presentación de la nueva estructura de la Alcaldía Tlalpan, número tres, presentación y en su caso aprobación de la orden del día, número cuatro, presentación y en su caso de la aprobación del acta de la segunda sesión ordinaria del Consejo Consultivo de Fomento Cooperativo celebrada el 22 de agosto del 2024, número cinco, baja de la cooperativa Cafetito Azul, S.C. de R.L. de C.V., de este consejo consultivo, número seis, informe de actividades de la Jefatura de Unidad Departamental de

[Handwritten notes in blue ink on the left margin, including a signature and the name 'M. ya. V. de la...']





CIUDAD DE MÉXICO
CAPITAL DE LA TRANSFORMACIÓN



ALCALDÍA
TLALPAN

Economía Solidaria y Promoción Cooperativa, número siete, seguimiento y acuerdos, número ocho, propuesta de fechas para las próximas sesiones del Consejo Consultivo 2025, número nueve, presentación y en su caso aprobación de los acuerdos de la sesión, número diez, asuntos generales. Procedemos entonces a tratar comentarios, compañeros, si hay respecto a esta orden del día. ¿Alguien tiene algún comentario?, ¿no?, bien.

Una vez leído la orden del día, solicito su autorización para proceder con la votación y la aprobación de la misma, recordándoles que los integrantes con derecho a voto dentro del Consejo son presidenta, secretaria ejecutiva, secretario técnico y las o los consejeros, por lo que les solicito que los integrantes que estén a favor de que sea aprobada la propuesta del orden del día que acabamos de leer, levanten la mano. Muy bien. Las personas que estén en contra, por favor, sírvanse a levantar la mano. Muy bien. Si alguien tiene, si quiere abstener de la votación, le solicito, por favor, que levante la mano. Muy bien, entonces, son... uno, dos, tres, cuatro, cinco, seis, siete, ocho, nueve, diez, once, doce, trece. Bueno, entonces, vamos a hacer la declaración de los votos, a favor fueron trece votos, votos en contra, cero; abstenciones, cero y damos por aprobada la propuesta con trece votos a favor. Le informo, presidenta, que el siguiente punto de la orden del día corresponde a la presentación y, en su caso, aprobación del acta de la segunda sesión ordinaria del Consejo Consultivo de Fomento Cooperativo celebrado, como mencioné anteriormente, el 22 de agosto del 2024, por lo que se solicita su consentimiento para someter a votación la dispensa de la lectura de dicha acta, en virtud de que fue enviada vía correo electrónico para su análisis. Los integrantes que estén a favor de que la dispensa sea aprobada, levanten la mano, por favor. Muy bien. Las personas que estén en contra, por favor, levanten la mano. Muy bien. Si hay alguna abstención, le solicito, por favor, respetuosamente, levanten la mano, muy bien. Entonces, con trece votos a favor, cero votos en contra, cero abstenciones, damos por aprobada la propuesta, como dije anteriormente, con trece votos a favor. Una vez aprobada la dispensa, someto a la votación la aprobación de dicha acta, por lo que los integrantes que estén a favor levanten la mano, levanten la mano, por favor, quien este a favor de la aprobación, muy bien. Quien esté en contra, por favor, sírvase levantar la mano, de acuerdo, si hay alguna abstención, por favor, levanten la mano. Muy bien, damos por aprobada la propuesta, con trece votos a favor, cero votos en contra y cero abstenciones.

El siguiente punto de la orden del día corresponde a la baja de la Sociedad Cooperativa Cafetito Azul S.C. de R.L. de C.V., informarles que, de acuerdo al manual del Consejo Consultivo de Fomento Cooperativo vigente, el o la consejera titular que acumule dos faltas durante el año, son sujetos a baja, tal es el caso de la Sociedad Cooperativa Cafetito Azul S.C. de R.L. de C.V., que no se presentó en las dos sesiones ordinarias anteriores de este año, acumulando así dos faltas consecutivas, por tal motivo, hago de conocimiento a este Consejo que la Sociedad Cooperativa antes mencionada será dada de baja y se realizará una invitación directa a la posible cooperativa que integrará este Consejo. ¿Hay algún comentario respecto a este punto? ¿Hay algún comentario sobre la baja de la Cooperativa Cafetito Azul, que es el quinto punto del orden del día? ¿Alguna pregunta? ¿Algún comentario? Muy bien.

Le informo, Presidenta, que el siguiente punto a tratar respecto al informe de las actividades realizadas por parte de la Jefatura de Unidad Departamental de Economía Solidaria y Promoción Cooperativa, por lo que cedo el uso de la palabra con mucho gusto a la C. Claudia García Guillén, Jefa de Unidad Departamental de Economía Solidaria y Promoción Cooperativa, adelante, Claudia. **Claudia Alejandra García Guillen. Jefa de Unidad Departamental de Economía Solidaria y Promoción Cooperativa.** Bueno, otra vez, buenas tardes, bienvenidos a todas y todos, es un encargo

[Múltiples firmas manuscritas en azul y negro, algunas con iniciales o nombres parciales.]

[Firma manuscrita en rojo.]



CIUDAD DE MÉXICO
CAPITAL DE LA TRANSFORMACIÓN



ALCALDÍA
TLALPAN

seguimiento de los acuerdos establecidos en este Consejo Consultivo anteriormente. Tengo entendido y notificado que el único acuerdo pendiente que se tiene es referente a una mesa de trabajo con funcionarios en el tema de cooperativismo. Antes de continuar, pregunto si está el representante de Máak Raíz Artesanal, bien, bueno, al respecto y mediante el acuerdo A2/02/05/2024 se propuso que la sociedad cooperativa Máak Raíz Artesanal pudiera desarrollar dicha mesa, al no encontrarse presente el representante de Máak Raíz Artesanal, bueno, nosotros estableceríamos como acuerdo contactarlo para saber y después informarles a ustedes si hay avances en el tema de la instalación de esta mesa. ¿Hay alguna observación, comentario respecto a este punto? No. Muy bien. Le informo, presidenta, que el siguiente punto, el punto número ocho, corresponde a la propuesta de las fechas para las próximas sesiones del Consejo Consultivo 2025, aclarar que son solamente propuestas, repetir que son propuestas. Ante este consejo se sugiere que el siguiente calendario quede de la siguiente manera, 6 de febrero del 2025, 8 de mayo del 2025, 14 de agosto del 2025 y 13 de noviembre del 2025. Es importante mencionar que sólo es con el objetivo de que todas y todos puedan comentar, puedan agendar las posibles fechas, mismas que también buscaremos que la alcaldesa tenga presente para comentarlas y pueda asistir a esta programación de fechas. Son una propuesta que les haremos llegar y, bueno, pues se pondrán las fechas correspondientes para su aprobación y su información en la siguiente convocatoria que les haremos llegar.

Le informo también, presidenta, en el punto número nueve, que el siguiente punto corresponde a la presentación y, en su caso, la aprobación de los acuerdos de esta sesión del Consejo Consultivo Cooperativo, que, bueno, el acuerdo hasta ahora, a menos de que alguien quiera mencionar algún otro, es contactar a la cooperativa Máak Raíz Artesanal para solicitar la información respecto a los avances de la Mesa de Trabajo con los funcionarios de la Alcaldía para el tema del Comité de Fomento Económico y Cooperativas. Se solicita su consentimiento, presidenta, para someter a votación la aprobación de los acuerdos mencionados, por lo que los integrantes que estén a favor de que sea aprobada, levanten la mano, por favor, muy bien, muchas gracias. Las personas que estén en contra, favor de levantar la mano, muchas gracias. Si hay alguna abstención, les pido, les ruego, por favor, levanten la mano, muy bien. Le informo, presidenta, que, con trece votos a favor, cero votos en contra y cero abstenciones, damos por aprobada la propuesta que acabamos de esgrimir. Le informo también, presidenta, que el siguiente punto del orden del día corresponde a asuntos generales. Entonces, para cumplir lo establecido, vamos a dar el uso del micrófono, en este caso el uso de la palabra, si alguien tiene algún asunto general que tratar, con mucho gusto los escuchamos, por favor, su nombre, a quién representa y la escuchamos.

Mildred Betzabé Gallardo Díaz, Representante Diagnóstico, Asesoría y Fortalecimiento Empresarial, S.C. de R.L. de C.V. Agradecemos la oportunidad de formar parte de este comité, entregaremos nuestra renuncia, al finalizar la reunión, gracias.

Secretario Técnico. Andrés de Jesús Hernández Flores. Director de Economía Solidaria, Desarrollo y Fomento Económico. Muchas gracias, bien, entonces se da por asentado en el acta que la cooperativa Diagnóstico, Asesoría y Fortalecimiento Empresarial S.C. de R.L. de C.V. va a presentar su renuncia, su separación del consejo consultivo de manera oficial ahora y va a entregar el oficio a la Jefa De Unidad Departamental, por favor, para que quede asentada en el acta, muchas gracias. ¿Alguien más tiene algún comentario? Compañero, por favor, su nombre.

María Neida Romero Olmos, Representante de Granja de Codorniz, S.C. de R.L. de C.V. Traigo algunas propuestas que se puedan trabajar durante este tiempo que estaremos, como Consejo



Handwritten notes and signatures in blue and purple ink on the right margin.



CIUDAD DE MÉXICO
CAPITAL DE LA TRANSFORMACIÓN



ALCALDÍA
TLALPAN

Consultivo, me gustaría leerlas y en su momento se las hago llegar en físico, sería como punto número uno, fomentar el cooperativismo entre las mujeres de los pueblos con la finalidad de llegar a construir cooperativas funcionales y administradas por mujeres. Dos, ofrecer talleres y cursos que brinden habilidades empresariales, de educación financiera y liderazgo para mujeres en situaciones de vulnerabilidad económica y social. Apoyo a emprendimientos juveniles, donde se establezcan fondos de financiamiento específicos para jóvenes interesados en el cooperativismo, así como fortalecer espacios de incubación y asesoramiento para ayudarles a desarrollar y lanzar sus emprendimientos. Fortalecimiento de cooperativas agrícolas, promoviendo así el desarrollo en el sector agrario. Mercados y ferias para las ventas de productos locales. Organizar ferias y mercados periódicamente donde productores agrícolas, cooperativistas, transformadores, artesanos, microempresarios, emprendedores, entre otros, que podamos vender directamente nuestros productos, fomentando así la economía local y el consumo de alimentos frescos y de calidad. Una red de apoyo y asesoramiento para productores.

Crear una red de apoyo y asesoramiento para productores agrícolas y cooperativistas que incluyan acceso a la información, formación técnica, recursos financieros y mercado para fortalecer nuestras capacidades y mejorar las condiciones de vida de cada uno de los productores. Mesas de trabajo donde fomentaremos la colaboración y comunicación en la resolución conjunta de problemas, así como debatir opciones y evaluar pros y contras para llegar así a acuerdos mutuos. Ecoturismo, fomentar y capacitar a cooperativas socialmente responsables, así como en el ecoturismo en las zonas boscosas de la comunidad del Ajusco. Reglas de operación, que cubran las necesidades específicas de las cooperativas en sus diferentes sectores de trabajo y yo creo que este es un punto muy importante para nosotros, que se otorgue un incremento financiero en las cooperativas para los próximos proyectos que se vienen. Es importante que nos tomen en cuenta y que cada uno de nosotros tenemos diferentes necesidades y que se puede incrementar también el presupuesto para nosotras, ¿no?, las cooperativas. Serian unas propuestas que nosotros como cooperativa pudimos observar durante todo este tiempo que hemos trabajado y que son necesidades de muchas de nosotras.

Secretario Técnico. Andrés de Jesús Hernández Flores. Director de Economía Solidaria, Desarrollo y Fomento Económico. Muchísimas gracias. ¿Me recuerda por favor su nombre? Muy bien, muchas gracias, Neida. ¿Alguien más quiere hacer uso de la palabra para tratar temas de asuntos generales? Vamos a trabajar con ustedes, vamos a ver de qué manera podemos fomentar el cooperativismo ya que, se ha visto, que es un programa que resulta, da empleos a la alcaldía, sobre todo a las partes altas de nuestra alcaldía y bueno en general a las demás, y entonces pues eso darles la bienvenida y que podamos trabajar de la mano. Es mas o menos para el programa, 1.9 millones de pesos aproximadamente. Los datos exactos se los podemos hacer llegar con mucho gusto a través de oficios si usted lo requiere así, pero para efectos de la reunión y para que tenga un conocimiento más o menos aproximado, en el caso de la Acción Social 1, lo que corresponde al tema de promoción cooperativa fue de 1.9 millones de pesos aproximadamente. Muchas gracias. ¿Alguien más? Adelante compañero.

Erick Gonzalo Pérez Camacho. Representante de Imagen y Publicidad DITEX, S.C. de R.L. de C.V. En administraciones pasadas la capacitación sólo se da durante el proceso de los apoyos económicos. Creo que es importante que esa capacitación sea constante durante la administración, pero no sólo la constancia, sino también específica para cada una de las cooperativas.



Handwritten notes in blue ink on the left margin, including a large scribble and the word 'cap' written vertically.

Handwritten mark in pink ink on the right margin.



CIUDAD DE MÉXICO
CAPITAL DE LA TRANSFORMACIÓN



ALCALDÍA
TLALPAN
MUNICIPIO DE LA CIUDAD DE MÉXICO

Hay cooperativas o de nueva creación que requieren, sí, todo un abanico de la información que es el cooperativismo, pero sin embargo hay cooperativas que ya tienen un andar y requieren de otro tipo de capacitación, no tan superficial, sino más específica para poder seguir incrementando precisamente y nutriendo la cooperativa hacia el interior, eso sería la solicitud de nuestra parte. — **Secretario Técnico. Andrés de Jesús Hernández Flores. Director de Economía Solidaria, Desarrollo y Fomento Económico.** Efectivamente, tenemos la instrucción de la alcaldesa para que la Dirección de Economía Solidaria, Desarrollo y Fomento Económico y la Jefatura Unidad Departamental de Promoción Cooperativa, ha sido muy clara la instrucción.

Un tema que tanto la Jefa de Unidad como su servidor compartimos es en el tema, de economía solidaria primero las personas, antes que cualquier otro tema, primero, y segundo, y esto es algo que traemos de instrucción muy precisa de la alcaldesa, es primero cooperativistas y luego cooperativas, porque yo creo que ustedes comparten el hecho de que muchas veces se hacen cooperativas o últimamente se han constituido cooperativas solo por constituir y se ha dejado de lado la formación cooperativa, entonces, nosotros tenemos la instrucción, además la convicción, tanto la compañera como su servidor, de que tenemos que fortalecer la formación primero de cooperativistas y luego de cooperativas y en ese sentido, como todos ustedes saben, la Acción Social 1 incluye presupuesto o ha incluido históricamente presupuesto para la Escuela de Economía Social y Solidaria. Es un ente que en teoría debería formar cooperativistas y proyectos productivos. Hace algunos años esta formación que se daba en la Escuela de Economía Social y Solidaria era abierta para cualquier vecino que quisiera tomarla y así se había venido manejando. En los últimos años se cambió y además ya no es permanente, ya no dura todo el año, el año pasado fueron sólo cinco meses hasta julio, esto ya lo deben de conocer todos ustedes seguramente, primero, y segundo, sólo a los beneficiarios de la Acción Social 1, creemos que eso es un error, entonces, uno de los trabajos que estamos haciendo fuerte es que esta Escuela de Economía Social sea permanente, que forme cooperativas, que fortalezca cooperativas ya existentes, pero que también ayude a la creación primero de cooperativistas para luego que constituyan cooperativas, entonces, que sepa compañero, que sepan todos ustedes que estamos trabajando muy fuerte en crear una oferta educativa para la Escuela de Economía Solidaria y para el Centro de Incubación de Empresas para justamente atender las necesidades tanto de empresas que están por crearse como empresas de la economía social que están por crearse, aquellas que ya están funcionando y necesitan fortalecerse, e incluso mencionaba ahorita la Jefa de Unidad, Claudia, con estas cooperativas o empresas sociales que han perdido incluso sus poderes legales que necesitan fortalecerse renovando, justamente estos poderes legales, Claudia, si quieres comentar algo más.

Presidenta Suplente. Celia Oliver Morales. Directora General de Medio Ambiente, Desarrollo Sustentable y Fomento Económico. Muy buenas tardes, estaba leyendo las propuestas de la compañera Neida sobre las cooperativas. Este trabajo, como bien señala el director de área, están marcadas desde la alcaldía, desde la alcaldesa, pasan por mí, por medio de la dirección general y estamos apoyando tanto a productores de suelo de conservación para que se puedan incluir en estas propuestas que hacen, sobre todo con las mujeres que tienen muchas más restricciones para poder producir, para poder juntarse, para poder trabajar, porque tienen otras actividades extra que, a pesar de todos los cambios que se están dando, pues la verdad es que a las mujeres se les carga más el trabajo y cooperativas diseñadas con esa vertiente podrían ayudar al cuidado de ellos, al cuidado de la alimentación, a promover los productos que tienen, a cómo trabajar. Entonces, las propuestas que hace, si nos las hace llegar, sería excelente. Y pues, con relación a todo lo que dicen,

[Handwritten signatures and initials in blue ink, including a large 'M' at the bottom right.]





CIUDAD DE MÉXICO
CAPITAL DE LA TRANSFORMACIÓN



ALCALDÍA
TLALPAN
MUNICIPIO DE LA CIUDAD DE MÉXICO
2000-2020

bueno, pues la verdad es que el impulso que se trae sobre cooperativas es bien específico desde la Dirección de Medio Ambiente, se hacen relaciones con la Dirección de Área de Recursos Naturales y Desarrollo Rural, entonces, ahí estamos bien, bien juntos todos, para poder atender esas necesidades y propuestas que nos están haciendo llegar y que sea hacia adelante, gracias. -----

Claudia Alejandra García Guillen. Jefa de Unidad Departamental de Economía Solidaria y Promoción Cooperativa. Bueno, yo quisiera decirles dos cosas. Desde luego que estamos comprometidos con la capacitación, porque ya se señaló, no cualquiera puede ser cooperativista, ustedes lo saben, entonces, la Escuela de Economía tendrá que atender a cualquier unidad económica, pero la labor nuestra tendrá que ir enfocada directamente a la cooperativa. Entonces, es claro que estamos planeando, pensando y buscando, porque también, así como no cualquiera es cooperativista, tampoco queremos cualquier capacitación, porque no queremos que nos repitan otra vez cuáles son los valores y cuáles son los principios de la cooperativa, estamos de acuerdo. Necesitamos, bien señalaba Erick, capacitación específica, de acuerdo a la actividad, de acuerdo a nuestros mercados, en muchos sentidos, entonces, estamos trabajando en ello. A mí me gustaría abonar, Oscar, en lo que tú preguntabas respecto al presupuesto, porque el presupuesto de cooperativas había sido históricamente mucho más elevado y en el año 2024, por razones seguramente políticas, pero que no conocemos, se quitó el presupuesto de cooperativas y se trasladó a desarrollo económico y se entregó a emprendedores. No tenemos ningún tema con los emprendedores, pero desde luego, como cooperativista de muchos años y con la intención de fortalecer el movimiento cooperativista, nos parece que los indicadores tenemos cómo demostrar que es importante apoyar a los cooperativistas, el impacto es mucho mayor, la formalidad de las empresas es mayor, nosotros tenemos una figura jurídica asociativa que cubre y que tiene obligaciones y responsabilidades y que tenemos obligaciones en muchos sentidos, no sólo legales, sino con el ambiente, con la sociedad, etcétera. Entonces, si nos parece muy importante tu pregunta y que te lleves pues eso de que sí fue arbitrario cómo se disminuyó el presupuesto de veintitrés a veinticuatro, porque habrá que estudiar el por qué y desde luego estaremos impulsando el incremento de ese presupuesto con el apoyo de los cooperativistas y con el apoyo de nuestras autoridades, la doctora Celia lo ha manifestado, ella tiene mucho interés en que se incluyan a los grupos agrarios y eso no va a ser posible si no tenemos un mayor presupuesto, hay de este lado toda la disposición, qué bueno Oscar que hiciste esa pregunta, me da mucho gusto y que te lleves esa tarea de nuestra parte hacia la parte de administración para que lo tengan presente, muchas gracias. -----

Secretario Técnico. Andrés de Jesús Hernández Flores. Director de Economía Solidaria, Desarrollo y Fomento Económico. Bien, antes de continuar, bueno, decir que uno de los asuntos generales es que, para cumplir con lo establecido en el manual de este consejo consultivo, se los informo, desarrollaremos la cuarta sesión ordinaria antes de que termine el presente año. En dicha sesión mencionaremos, y de ser el caso, presentaremos a las y los posibles miembros de este consejo que sustituirían a la sociedad cooperativa Cafetito Azul. Mejor dicho, pregunto de una vez si hay alguien más que tenga algún asunto general, algún comentario que quieran hacer. Adelante compañera. ---

Stephanie González Reyes, Líder Coordinador de Proyectos de Seguimiento y Registros. Hola, buenas tardes, Licenciada Stephanie González en representación de la Directora, la Maestra Elva Rosa Morales, la Directora General de Desarrollo Social. -----

Justamente yo concuerdo, concuerdo con la capacitación y como bien lo mencionas, es importante la capacitación porque no estamos hablando de cualquier cooperativa, no, en ese sentido yo nada---



M



CIUDAD DE MÉXICO
CAPITAL DE LA TRANSFORMACIÓN



ALCALDÍA
TLALPAN
CONSEJO DE PARTICIPACIÓN CIUDADANA
ESTABLECIDO EN 2017

más quiero implementar que sería bueno una asesoría jurídica, en cuestiones de términos de su conformación como cooperativa y también la cuestión de asesoramiento financiero. Como lo mencionaba, en la cooperativa Imagen es importante que le den seguimiento a estas capacitaciones y bueno, también se hablaba de unos indicadores, yo quisiera saber qué indicadores se tienen, con qué se conforman estos indicadores para saber las métricas de medición en cuanto al impacto social que se tiene en la sociedad y bueno, pues creo que sería todo de mi parte. _____

Secretario Técnico. Andrés de Jesús Hernández Flores. Director de Economía Solidaria, Desarrollo y Fomento Económico.

Sí, respecto a la primera intervención, el tema de la capacitación, decirle, muchos de ustedes tengo el gusto de conocerlos desde hace algún tiempo, hoy me toca el honor de dirigir la Dirección de Economía Solidaria, Desarrollo y Fomento Económico, pero soy cooperativista de formación, soy cooperativista desde hace muchos años, soy miembro de una Unión de Cooperativas y no sólo comparto el tema cooperativo, sino que además lo he impulsado durante muchos años junto con la compañera Claudia y la doctora Celia, que ahora ha sido una aliada muy importante en este movimiento junto con la alcaldesa, por supuesto encabezando los esfuerzos. Entonces, en ese sentido, que sepan, se lo comento a todos, que la capacitación, como bien lo decía la Jefa de Unidad, Claudia, va en varios sentidos, en el tema jurídico, en el tema fiscal, en el tema de proyectos productivos, fortalecimiento, ventas, que justo parte del trabajo que está realizando ya la jefa de unidad con estas asambleas que estamos realizando en toda el área, es generar diagnóstico y generar la solicitud de las capacitaciones que se requieren, no la que nosotros creamos que se requieren, sino las que verdaderamente se necesitan, preguntándoles a ustedes por un lado, respecto a los indicadores, quiero entender qué te refieres a los indicadores de beneficio de los programas sociales, bueno, eso es un tema aparte, que les quiero comentar que no hay indicadores, justamente cuando nos encontramos nosotros, digamos que hay indicadores para cubrir la parte básica que solicitan los programas sociales, pero en realidad cuando digo que no hay indicadores, es que no hay indicadores que nos permitan la toma de decisiones, por ejemplo, conocer la conformación, en dónde tenemos las cooperativas en Tlalpan, no hay un padrón real de cooperativas en Tlalpan, entonces el indicador, porque también es un dato, es que no hay indicador, ¿no?, entonces estamos trabajando ahora muy duro junto con la directora general, con la jefa de unidad departamental, para establecer estas estadísticas, estos datos que nos permitan tomar decisiones para la implementación de políticas públicas en 2025, es justamente el trabajo que hemos estado realizando, seguiremos realizando, y bueno, en ese sentido que tengan la claridad, que además establecerán el próximo año, en el ejercicio fiscal 2025, indicadores clarísimos para poder nosotros pues dar resultados y resultados medibles, cuantitativos y cualitativos. Antes de cerrar y darle la palabra a la presidenta del consejo, sí adelante, quiere tomar la palabra la compañera Claudia. —

Claudia Alejandra García Guillen. Jefa de Unidad Departamental de Economía Solidaria y Promoción Cooperativa.

Quisiera contestarle a Fanny, porque creo que va en ese sentido que lo mencionó, no tenemos indicadores en la alcaldía y los estamos construyendo, pero sí hay indicadores, por ejemplo en el INEGI, donde podemos ver cómo es mucho mayor el impacto de una cooperativa, es a lo que yo me refería y por eso quise tomar la palabra, es decir, a nivel ciudad y a nivel país, los indicadores señalan que el impacto de una cooperativa es mucho mayor al impacto que genera un emprendedor, en el sentido que regularmente ellos son uno o dos, acá mínimo hay cinco, y regularmente o en muchos de los casos es la familia, es decir, hay un bienestar en las familias que pueden tener un apoyo, que pueden tener una formalidad en su empresa, en la alcaldía no hay esos indicadores, estamos trabajando en ellos y pronto esperamos poderse los dar a conocer,

[Handwritten signatures and notes in blue and pink ink on the right margin]





CIUDAD DE MÉXICO
CAPITAL DE LA TRANSFORMACIÓN



ALCALDÍA
TLALPAN
NUESTRO TIEMPO EN TRANSFORMACIÓN
TEL: 55 53 41 3027

porque estamos claros que esa será una herramienta que nos va a permitir avanzar en los temas que a nosotros nos interesa, ¿no? esa era, Stephanie, gracias.

Secretario Técnico. Andrés de Jesús Hernández Flores. Director de Economía Solidaria, Desarrollo y Fomento Económico. Bueno, pues entonces, presidenta, le informo que se han agotado los puntos del orden del día, le agradezco su presencia, estoy seguro que con usted contaremos con una aliada más en este movimiento cooperativo, como lo ha sido todos los años, con las solicitudes que están ahora poniendo los compañeros del Consejo, que para hacer, digamos, un resumen rápido, se puede resumir en revisar y aumentar el presupuesto de los programas sociales, revisar muy bien el tema de la capacitación en la Escuela de Economía Solidaria y establecer vínculos de mesas de trabajo directo con los compañeros, presidenta, le informo entonces que se han agotado los puntos del orden del día.

Presidenta Suplente. Celia Oliver Morales. Director General de Medio Ambiente, Desarrollo Sustentable y Fomento Económico. Quiero agradecer a todos y a todas su presencia para que vayamos, que realicemos el cierre de la tercera sesión ordinaria del Consejo Consultivo de Fomento Cooperativo de la Alcaldía Tlalpan 2024, siendo las 13:55 horas del 31 de octubre del 2024, se da por concluida esta sesión. Muchas gracias.

ASISTENTES

PRESIDENTA

Dra. Celia Oliver Morales
Directora General de Medio Ambiente, Desarrollo
Sustentable y Fomento Económico
En representación de
Mtra. Gabriela Osorio Hernández
Alcaldesa de Tlalpan

SECRETARIO TÉCNICO

Lic. Andrés de Jesús Hernández Flores
Director de Economía Solidaria, Desarrollo y
Fomento Económico

CONSEJERA

Lic. Stephanie González Reyes
Líder Coordinador de Proyectos de
Seguimiento y Registro
En representación de
Mtra. Elva Rosa Morales Lara.
Directora General de Desarrollo Social





CIUDAD DE MÉXICO
CAPITAL DE LA TRANSFORMACIÓN



ALCALDÍA
TLALPAN

CONSEJERO

[Firma manuscrita]

Óscar Manuel Rivera Sánchez
Subdirector de Seguimiento de Apoyos
Administrativos
En representación de
Ing. Paul Cárdenas Amavizca
Director General de Administración

CONSEJERA

[Firma manuscrita]

Magali Noemí López García
JUD de Análisis y Seguimiento de
Programas y Proyectos
En representación de
Dra. Juana Amalia Salgado López
Directora General de Planeación del
Desarrollo

[Firma manuscrita]

CONSEJERA

[Firma manuscrita]

Mtra. Maricela Ramos Hernández
Directora de Recursos Naturales y Desarrollo
Rural

CONSEJERA

[Firma manuscrita]

Mildred Betzabé Gallardo Díaz
Diagnóstico, Asesoría y Fortalecimiento
Empresarial S.C. de R.L. de C.V.

CONSEJERA

[Firma manuscrita]

María Neida Romero Olmos
Granja Codorniz S.C. de R.L. de C.V.

CONSEJERA

[Firma manuscrita]

Nayeli Margarita Ortiz Escamilla
Lácteos y Derivados Namatecomi S.C. de
R.L. de C.V.

CONSEJERO

Rubén Álvarez Díaz
Confecciones RU.MO.R S.C. de R.L. de C.V.

CONSEJERA

[Firma manuscrita]

Patricia Hernández Hernández
Textiles Gilip S.C. de R.L. de C.V.

CONSEJERO

[Firma manuscrita]

Erick Gonzalo Pérez Camacho
Imagen y Publicidad DITEX S.C. de R.L. de
C.V.

Esta hoja de firmas pertenece Acta de la Tercera Sesión Ordinaria del Consejo Consultivo de Fomento Cooperativo de la Alcaldía Tlalpan, celebrada el 31 de octubre de 2024.





CIUDAD DE MÉXICO
CAPITAL DE LA TRANSFORMACIÓN



ALCALDÍA
TLALPAN
NUESTRAS VECES SON LAS MEJORES

ACTA DE LA TERCERA SESIÓN ORDINARIA DEL CONSEJO CONSULTIVO DE FOMENTO COOPERATIVO DE LA ALCALDÍA TLALPAN.

En la Ciudad de México, Alcaldía Tlalpan, siendo las 13:18 horas del día 31 de octubre de 2024 cita en el Salón de Cabildos ubicado en Plaza de la Constitución No. 1. Col. Tlalpan Centro C.P. 14000, Ciudad de México, dio inicio la Tercera Sesión Ordinaria del Consejo Consultivo de Fomento Cooperativo de la Alcaldía Tlalpan.

Secretario Técnico. Andrés de Jesús Hernández Flores. Director de Economía Solidaria, Desarrollo y Fomento Económico. Primeramente, la alcaldesa les envía sus saludos, ella, por tema de agenda, le fue imposible asistir el día de hoy, tenía toda la intención, les manda muchos saludos, les dice también que es para ella muy importante el tema de cooperativas, el tema de economía solidaria, y en ese sentido, nos está instruyendo para que instalemos el comité, escuchemos todas sus opiniones, todo lo que ustedes tienen que decir, tomemos nota y demos salida al comité para incorporar todas las propuestas que ustedes tengan para las siguientes. Entonces, primero que nada, me presento, soy Andrés Hernández, y tengan todas y todos los presentes, les doy la más cordial bienvenida a este Consejo Consultivo de Fomento Cooperativo. A continuación, cederé la palabra a nuestra presidenta, en ausencia de la maestra Gabriela Osorio, quien es la Doctora Celia Oliver, y quien en este momento se convierte en la presidenta del Consejo Consultivo, del Comité del Consejo Consultivo. Adelante, doctora.

Presidenta Suplente. Celia Oliver Morales. Directora General de Medio Ambiente, Desarrollo Sustentable y Fomento Económico. Muy buenas tardes, tengan todos y todas. Sean bienvenidos a esta tercera sesión ordinaria del consejo consultivo de fomento cooperativo de la Alcaldía Tlalpan 2024, se va a verificar el quorum, sean bienvenidos.

Secretario Técnico. Andrés de Jesús Hernández Flores. Director de Economía Solidaria, Desarrollo y Fomento Económico. Vamos a verificar el quorum, por favor, sírvanse a levantar la mano y decir presente si escuchan su nombre, si hace falta mencionar a alguien al final de mi toma de lista, nos lo confirman, por favor.

Primeramente, la doctora Celia Oliver, Directora General de Medio Ambiente y Desarrollo Sustentable y Fomento Económico, licenciado Andrés Jesús Hernández Flores, Director de Economía Solidaria, Desarrollo y Fomento Económico, su servidor, presente, la maestra Elva Rosa Morales Lara, quien envía en calidad de su representante a Stephanie González Reyes, quien es líder coordinador de proyectos de seguimiento y registro. También está el compañero Óscar Manuel Rivera, Subdirector de Seguimiento de Apoyos Administrativos, en representación del Ingeniero Paul Cárdenas Amavisca, muy bien, muchas gracias, bienvenido, también se encuentra la compañera Magali Noemí López, JUD de Análisis y Seguimiento de Programas y Proyectos, en representación de la Doctora Juana Amalia Salgado López, Directora General de Planeación del Desarrollo, muchas gracias, bienvenida. Se encuentra la maestra Maricela Ramos Hernández, directora de Recursos Naturales y Desarrollo Rural, muchas gracias, maestra, bienvenida. Está la compañera Mildred Betzabé Gallardo Díaz, de la Cooperativa Diagnóstico, Asesoría y Fortalecimiento Empresarial, S.C. de R.L. de C.V., muchas gracias, se encuentra también con nosotros la compañera María Neida Romero Olmos, de la cooperativa Granja de Codorniz, bienvenida, buenas tardes, se encuentra también Nayeli Margarita Ortiz Escamilla, de la Cooperativa Lácteos y Derivados, Namatecomi, S.C. de R.L. de C.V., bienvenida, el C. Rubén Álvarez Díaz, representante de Confección Rumor, S.C. de R.L. de C.V., bienvenido, se

[Handwritten signatures and initials in blue ink on the right margin]



CIUDAD DE MÉXICO
CAPITAL DE LA TRANSFORMACIÓN



ALCALDÍA
TLALPAN
NUESTRO CASA DE TRANSFORMACIÓN
2000 - 2007

encuentra también la compañera Patricia Hernández, de la cooperativa Textiles Gilip, bienvenida, se encuentra también el C. Erick González Pérez Camacho, representante de Imagen y Publicidad DITEX, bienvenido, se encuentra la compañera Claudia Alejandra García Guillén, Jefa de Unidad Departamental de Economía Solidaria y Promoción Cooperativa, bienvenida. Bien, en este caso, para poder establecer el quorum legal, se necesitan que por lo menos exista la presencia de diez consejeros titulares, en este caso, presidenta, le informo que tenemos quorum legal, y reuniéndonos en este Salón de Cabildos y siendo las 13:18 de la tarde, del 31 de octubre del 2024, se da por instalada esta Tercera Sesión Ordinaria del Consejo Consultivo de Fomento Cooperativo de la Alcaldía Tlalpan.

Punto número uno. Presidenta, informo que se ha verificado la lista de asistencia y se cuenta con quórum legal para dar inicio con la sesión, por lo que nombraré a los asistentes a los que acabo de mencionar, se pasa, en este caso, es la mención que acabamos de hacer. En este sentido, y continuando con el pase de lista, se presenta la nueva estructura que hoy se integra a este Consejo Consultivo, en este caso, bueno, ya tuve el honor de presentarles, ahora lo hago formalmente, a la Doctora Celia Oliver, si quiere usted presentarse, doctora.

Presidenta Suplente. Celia Oliver Morales. Directora General de Medio Ambiente, Desarrollo Sustentable y Fomento Económico. Muy buenas tardes, yo soy Celia Oliver Morales, soy la Directora General de Medio Ambiente, Desarrollo Sustentable y Fomento Económico.

Secretario Técnico. Andrés de Jesús Hernández Flores. Director de Economía Solidaria, Desarrollo y Fomento Económico. También presentamos, con mucho gusto a la compañera Claudia, quien es ahora titular de la Jefatura Unidad Departamental de Fomento Cooperativo, compañera, si te quieres presentar.

Claudia Alejandra García Guillen. Jefa de Unidad Departamental de Economía Solidaria y Promoción Cooperativa. Buenó, mucho gusto a todos, casi los conozco a todos creo que todos, Claudia García Guillen, y bueno, estoy en la Jefatura Unidad Departamental, ya ahorita platicaremos, pero mucho gusto de estar aquí con ustedes.

Secretario Técnico. Andrés de Jesús Hernández Flores. Director de Economía Solidaria, Desarrollo y Fomento Económico. Muchas gracias, bueno, me presento también yo, soy el licenciado Andrés de Jesús Hernández Flores, tengo también el gusto de conocer a la mayoría de ustedes, en la sesión anterior, incluso, bueno, presenté mi separación del cargo, les decía yo que había un proyecto que estábamos trabajando, y bueno, ese proyecto justamente es una invitación que recibí de la maestra Gabriela Osorio para ser titular ahora de la Dirección de Economía Solidaria, Desarrollo y Fomento Económico, muchas gracias. Presidenta, solicitando su consentimiento para dar lectura y en ese caso aprobar la orden del día.

Presidenta Suplente. Celia Oliver Morales. Directora General de Medio Ambiente, Desarrollo Sustentable y Fomento Económico. Perfecto.

Secretario Técnico. Andrés de Jesús Hernández Flores. Director de Economía Solidaria, Desarrollo y Fomento Económico. Bien, voy a presentarles entonces el orden del día, por favor, les pido mucha atención, número uno, presentación de asistentes y verificación del quórum legal, número dos, presentación de la nueva estructura de la Alcaldía Tlalpan, número tres, presentación y en su caso aprobación de la orden del día, número cuatro, presentación y en su caso de la aprobación del acta de la segunda sesión ordinaria del Consejo Consultivo de Fomento Cooperativo celebrada el 22 de agosto del 2024, número cinco, baja de la cooperativa Cafetito Azul, S.C. de R.L. de C.V., de este consejo consultivo, número seis, informe de actividades de la Jefatura de Unidad Departamental de

f d e
 ya verificado
 Perfecto



M



CIUDAD DE MÉXICO
CAPITAL DE LA TRANSFORMACIÓN



ALCALDÍA
TLALPAN
MUNICIPALIDAD DE FOMENTO COOPERATIVO

Economía Solidaria y Promoción Cooperativa, número siete, seguimiento y acuerdos, número ocho, propuesta de fechas para las próximas sesiones del Consejo Consultivo 2025, número nueve, presentación y en su caso aprobación de los acuerdos de la sesión, número diez, asuntos generales. Procedemos entonces a tratar comentarios, compañeros, si hay respecto a esta orden del día. ¿Alguien tiene algún comentario?, ¿no?, bien.

Una vez leído la orden del día, solicito su autorización para proceder con la votación y la aprobación de la misma, recordándoles que los integrantes con derecho a voto dentro del Consejo son presidenta, secretaria ejecutiva, secretario técnico y las o los consejeros, por lo que les solicito que los integrantes que estén a favor de que sea aprobada la propuesta del orden del día que acabamos de leer, levanten la mano. Muy bien. Las personas que estén en contra, por favor, sírvanse a levantar la mano. Muy bien. Si alguien tiene, si quiere abstener de la votación, le solicito, por favor, que levante la mano. Muy bien, entonces, son... uno, dos, tres, cuatro, cinco, seis, siete, ocho, nueve, diez, once, doce, trece. Bueno, entonces, vamos a hacer la declaración de los votos, a favor fueron trece votos, votos en contra, cero; abstenciones, cero y damos por aprobada la propuesta con trece votos a favor. Le informo, presidenta, que el siguiente punto de la orden del día corresponde a la presentación y, en su caso, aprobación del acta de la segunda sesión ordinaria del Consejo Consultivo de Fomento Cooperativo celebrado, como mencioné anteriormente, el 22 de agosto del 2024, por lo que se solicita su consentimiento para someter a votación la dispensa de la lectura de dicha acta, en virtud de que fue enviada vía correo electrónico para su análisis. Los integrantes que estén a favor de que la dispensa sea aprobada, levanten la mano, por favor. Muy bien. Las personas que estén en contra, por favor, levanten la mano. Muy bien. Si hay alguna abstención, le solicito, por favor, respetuosamente, levanten la mano, muy bien. Entonces, con trece votos a favor, cero votos en contra, cero abstenciones, damos por aprobada la propuesta, como dije anteriormente, con trece votos a favor. Una vez aprobada la dispensa, someto a la votación la aprobación de dicha acta, por lo que los integrantes que estén a favor levanten la mano, levanten la mano, por favor, quien este a favor de la aprobación, muy bien. Quien esté en contra, por favor, sírvase levantar la mano, de acuerdo, si hay alguna abstención, por favor, levanten la mano. Muy bien, damos por aprobada la propuesta, con trece votos a favor, cero votos en contra y cero abstenciones.

El siguiente punto de la orden del día corresponde a la baja de la Sociedad Cooperativa Cafetito Azul S.C. de R.L. de C.V., informarles que, de acuerdo al manual del Consejo Consultivo de Fomento Cooperativo vigente, el o la consejera titular que acumule dos faltas durante el año, son sujetos a baja, tal es el caso de la Sociedad Cooperativa Cafetito Azul S.C. de R.L. de C.V., que no se presentó en las dos sesiones ordinarias anteriores de este año, acumulando así dos faltas consecutivas, por tal motivo, hago de conocimiento a este Consejo que la Sociedad Cooperativa antes mencionada será dada de baja y se realizará una invitación directa a la posible cooperativa que integrará este Consejo. ¿Hay algún comentario respecto a este punto? ¿Hay algún comentario sobre la baja de la Cooperativa Cafetito Azul, que es el quinto punto del orden del día? ¿Alguna pregunta? ¿Algún comentario? Muy bien.

Le informo, Presidenta, que el siguiente punto a tratar respecto al informe de las actividades realizadas por parte de la Jefatura de Unidad Departamental de Economía Solidaria y Promoción Cooperativa, por lo que cedo el uso de la palabra con mucho gusto a la C. Claudia García Guillén, Jefa de Unidad Departamental de Economía Solidaria y Promoción Cooperativa, adelante, Claudia. **Claudia Alejandra García Guillén. Jefa de Unidad Departamental de Economía Solidaria y Promoción Cooperativa.** Bueno, otra vez, buenas tardes, bienvenidos a todas y todos, es un encargo

[Handwritten signatures and notes in blue ink on the right margin]



[Handwritten 'M' in pink ink]



CIUDAD DE MÉXICO
CAPITAL DE LA TRANSFORMACIÓN



ALCALDÍA
TLALPAN
NUESTRO CASA DE TRANSFORMACIÓN
2024 - 2027

de la Maestra Gabriela Osorio el fortalecimiento a la Economía Social y al Cooperativismo particularmente. Ella hizo énfasis en que tenemos que hacer lo necesario para que salgan adelante todas las unidades económicas, en ese sentido nosotros hemos iniciado por hacer un diagnóstico, un diagnóstico que nos permita conocer ¿quiénes somos?, ¿dónde estamos?, ¿qué producimos?, etcétera, en ese sentido, hemos realizado diversas actividades, hemos realizado a la fecha dos pláticas informativas con unidades económicas, donde ya rebasan el número de 500, las que se han acercado para conocer qué estamos haciendo, qué estamos planteando, cómo lo vamos a hacer. ¿Por qué es importante para nosotros el diagnóstico?, bueno, ahí, por ejemplo, les ponemos una sesión que tuvimos en Casa Frissac, donde hemos tenido un aforo total, inclusive llamamos a una reunión y se rebasa la afluencia de las compañeras y los compañeros y hemos tenido que repetirlas, aun cuando no estaban programadas en el mismo día. ¿Por qué nos interesa mucho? Porque eso nos va a permitir, y ustedes ya lo van a ver, estamos planteando dos acciones iniciales en los primeros 100 días, que es la creación del padrón, que nos permita, repito, conocer quiénes somos, qué hacemos, dónde nos ubicamos, con la finalidad de poder incidir en las ferias, en los mercados semifijos. La instrucción es clara. Primero tendrá que ser, que estén presentes la gente de Tlalpan, entonces, en las ferias hemos encontrado, desafortunadamente, ese claro. Sucede siempre, es más gente de fuera que de Tlalpan, pues para nosotros es importante que esté la gente de Tlalpan, pero sólo lo vamos a poder hacer si conocemos quiénes son y qué producimos. No existe a la fecha un padrón, estamos muy metidos en ese trabajo. Otro de los objetivos es que nos conozcamos, que sepamos para mejorar nuestros canales de distribución, nuestras cadenas de comercialización, para que entre nosotros nos apoyemos de manera solidaria adquiriendo nuestros propios productos, para que inclusive podamos ver quiénes pueden ser posibles proveedores de la Alcaldía o del Gobierno de la Ciudad, es decir, en toda esa parte es que nosotros necesitamos identificarlos y por eso es que se ha estado viniendo, haciendo estas actividades.

A partir del próximo lunes 4 de noviembre, iniciamos con la incorporación al padrón y por otro lado con una jornada especial de certificaciones de cooperativas y actas extraordinarias, ¿por qué? porque también hemos encontrado que muchos compañeros cooperativistas traen un tema de un rezago en la actualización de sus actas muy importantes que no permiten el desarrollo de su empresa social, cambios de domicilio, bajas de socios, vigencias de consejos, entonces, en la Alcaldía no se estaba realizando o no como se debería de realizar con la premura que se tiene, entonces, a partir del próximo 4 de noviembre iniciamos con estas dos actividades, quisimos justo esperar a que ustedes estuvieran enterados para que nos ayuden con la difusión, es para nosotros muy importante que nos ayuden a difundir estas actividades que arrancan el próximo lunes 4 de noviembre, entonces, reiterarles que la JUD está con las puertas abiertas esperando a todas y a todos, pensamos que por lo menos vamos a poder, en el tema de las actas, colaborar con cien sociedades cooperativas, tanto de creación como de actos extraordinarios y el tema del padrón creemos que da para mucho más, entonces, la invitación es reiterarles para que nos ayuden a la difusión, les haremos llegar los flyers de las dos actividades que ya estarán también en la página de la Alcaldía difundándose. Pero agradecerles su presencia, reiterarles el compromiso por fortalecer al movimiento cooperativista y pues gracias, espero que podamos trabajar de manera muy estrecha porque sólo así vamos a lograr que avance el movimiento cooperativista en Tlalpan, muchas gracias.

Secretario Técnico. Andrés de Jesús Hernández Flores. Director de Economía Solidaria, Desarrollo y Fomento Económico. Muchas gracias, Jefa de Unidad Departamental, bueno, el punto número siete de la orden del día, le informo presidenta, que el siguiente punto a tratar corresponde al -----



M



CIUDAD DE MÉXICO
CAPITAL DE LA TRANSFORMACIÓN



ALCALDÍA
TLALPAN
ALTERNATIVA PARA LA TRANSFORMACIÓN
1984 - 2024

seguimiento de los acuerdos establecidos en este Consejo Consultivo anteriormente. Tengo entendido y notificado que el único acuerdo pendiente que se tiene es referente a una mesa de trabajo con funcionarios en el tema de cooperativismo. Antes de continuar, pregunto si está el representante de Máak Raíz Artesanal, bien, bueno, al respecto y mediante el acuerdo A2/02/05/2024 se propuso que la sociedad cooperativa Máak Raíz Artesanal pudiera desarrollar dicha mesa, al no encontrarse presente el representante de Máak Raíz Artesanal, bueno, nosotros estableceríamos como acuerdo contactarlo para saber y después informarles a ustedes si hay avances en el tema de la instalación de esta mesa. ¿Hay alguna observación, comentario respecto a este punto? No. Muy bien. Le informo, presidenta, que el siguiente punto, el punto número ocho, corresponde a la propuesta de las fechas para las próximas sesiones del Consejo Consultivo 2025, aclarar que son solamente propuestas, repetir que son propuestas. Ante este consejo se sugiere que el siguiente calendario quede de la siguiente manera, 6 de febrero del 2025, 8 de mayo del 2025, 14 de agosto del 2025 y 13 de noviembre del 2025. Es importante mencionar que sólo es con el objetivo de que todas y todos puedan comentar, puedan agendar las posibles fechas, mismas que también buscaremos que la alcaldesa tenga presente para comentarlas y pueda asistir a esta programación de fechas. Son una propuesta que les haremos llegar y, bueno, pues se pondrán las fechas correspondientes para su aprobación y su información en la siguiente convocatoria que les haremos llegar.

Le informo también, presidenta, en el punto número nueve, que el siguiente punto corresponde a la presentación y, en su caso, la aprobación de los acuerdos de esta sesión del Consejo Consultivo Cooperativo, que, bueno, el acuerdo hasta ahora, a menos de que alguien quiera mencionar algún otro, es contactar a la cooperativa Máak Raíz Artesanal para solicitar la información respecto a los avances de la Mesa de Trabajo con los funcionarios de la Alcaldía para el tema del Comité de Fomento Económico y Cooperativas. Se solicita su consentimiento, presidenta, para someter a votación la aprobación de los acuerdos mencionados, por lo que los integrantes que estén a favor de que sea aprobada, levanten la mano, por favor, muy bien, muchas gracias. Las personas que estén en contra, favor de levantar la mano, muchas gracias. Si hay alguna abstención, les pido, les ruego, por favor, levanten la mano, muy bien. Le informo, presidenta, que, con trece votos a favor, cero votos en contra y cero abstenciones, damos por aprobada la propuesta que acabamos de esgrimir. Le informo también, presidenta, que el siguiente punto del orden del día corresponde a asuntos generales. Entonces, para cumplir lo establecido, vamos a dar el uso del micrófono, en este caso el uso de la palabra, si alguien tiene algún asunto general que tratar, con mucho gusto los escuchamos, por favor, su nombre, a quién representa y la escuchamos.

Mildred Betzabé Gallardo Díaz, Representante Diagnóstico, Asesoría y Fortalecimiento Empresarial, S.C. de R.L. de C.V. Agradecemos la oportunidad de formar parte de este comité, entregaremos nuestra renuncia, al finalizar la reunión, gracias.

Secretario Técnico. Andrés de Jesús Hernández Flores. Director de Economía Solidaria, Desarrollo y Fomento Económico. Muchas gracias, bien, entonces se da por asentado en el acta que la cooperativa Diagnostico, Asesoría y Fortalecimiento Empresarial S.C. de R.L. de C.V. va a presentar su renuncia, su separación del consejo consultivo de manera oficial ahora y va a entregar el oficio a la Jefa De Unidad Departamental, por favor, para que quede asentada en el acta, muchas gracias. ¿Alguien más tiene algún comentario? Compañero, por favor, su nombre.

María Neida Romero Olmos, Representante de Granja de Codorniz, S.C. de R.L. de C.V. Traigo algunas propuestas que se puedan trabajar durante este tiempo que estaremos, como Consejo—



M

Handwritten signatures and notes in blue ink on the right margin, including a large signature at the top and a vertical signature 'cop' further down.



CIUDAD DE MÉXICO
CAPITAL DE LA TRANSFORMACIÓN



ALCALDÍA
TLALPAN
EN SU OTRA CARA DE TRANSFORMACIÓN
2004 - 2024

Consultivo, me gustaría leerlas y en su momento se las hago llegar en físico, sería como punto número uno, fomentar el cooperativismo entre las mujeres de los pueblos con la finalidad de llegar a construir cooperativas funcionales y administradas por mujeres. Dos, ofrecer talleres y cursos que brinden habilidades empresariales, de educación financiera y liderazgo para mujeres en situaciones de vulnerabilidad económica y social. Apoyo a emprendimientos juveniles, donde se establezcan fondos de financiamiento específicos para jóvenes interesados en el cooperativismo, así como fortalecer espacios de incubación y asesoramiento para ayudarles a desarrollar y lanzar sus emprendimientos. Fortalecimiento de cooperativas agrícolas, promoviendo así el desarrollo en el sector agrario. Mercados y ferias para las ventas de productos locales. Organizar ferias y mercados periódicamente donde productores agrícolas, cooperativistas, transformadores, artesanos, microempresarios, emprendedores, entre otros, que podamos vender directamente nuestros productos, fomentando así la economía local y el consumo de alimentos frescos y de calidad. Una red de apoyo y asesoramiento para productores.

Crear una red de apoyo y asesoramiento para productores agrícolas y cooperativistas que incluyan acceso a la información, formación técnica, recursos financieros y mercado para fortalecer nuestras capacidades y mejorar las condiciones de vida de cada uno de los productores. Mesas de trabajo donde fomentaremos la colaboración y comunicación en la resolución conjunta de problemas, así como debatir opciones y evaluar pros y contras para llegar así a acuerdos mutuos. Ecoturismo, fomentar y capacitar a cooperativas socialmente responsables, así como en el ecoturismo en las zonas boscosas de la comunidad del Ajusco. Reglas de operación, que cubran las necesidades específicas de las cooperativas en sus diferentes sectores de trabajo y yo creo que este es un punto muy importante para nosotros, que se otorgue un incremento financiero en las cooperativas para los próximos proyectos que se vienen. Es importante que nos tomen en cuenta y que cada uno de nosotros tenemos diferentes necesidades y que se puede incrementar también el presupuesto para nosotras, ¿no?, las cooperativas. Serian unas propuestas que nosotros como cooperativa pudimos observar durante todo este tiempo que hemos trabajado y que son necesidades de muchas de nosotros.

Secretario Técnico. Andrés de Jesús Hernández Flores. Director de Economía Solidaria, Desarrollo y Fomento Económico. Muchísimas gracias. ¿Me recuerda por favor su nombre? Muy bien, muchas gracias, Neida. ¿Alguien más quiere hacer uso de la palabra para tratar temas de asuntos generales? Vamos a trabajar con ustedes, vamos a ver de qué manera podemos fomentar el cooperativismo ya que, se ha visto, que es un programa que resulta, da empleos a la alcaldía, sobre todo a las partes altas de nuestra alcaldía y bueno en general a las demás, y entonces pues eso darles la bienvenida y que podamos trabajar de la mano. Es mas o menos para el programa, 1.9 millones de pesos aproximadamente. Los datos exactos se los podemos hacer llegar con mucho gusto a través de oficios si usted lo requiere así, pero para efectos de la reunión y para que tenga un conocimiento más o menos aproximado, en el caso de la Acción Social 1, lo que corresponde al tema de promoción cooperativa fue de 1.9 millones de pesos aproximadamente. Muchas gracias. ¿Alguien más? Adelante compañero.

Erick Gonzalo Pérez Camacho. Representante de Imagen y Publicidad DITEX, S.C. de R.L. de C.V. En administraciones pasadas la capacitación sólo se da durante el proceso de los apoyos económicos. Creo que es importante que esa capacitación sea constante durante la administración, pero no sólo la constancia, sino también específica para cada una de las cooperativas.

[Handwritten notes in blue ink on the left margin, including a star symbol and the name 'M. ya...']





CIUDAD DE MÉXICO
CAPITAL DE LA TRANSFORMACIÓN



ALCALDÍA
TLALPAN
MUNICIPIO DE Tlalpan

Hay cooperativas o de nueva creación que requieren, sí, todo un abanico de la información que es el cooperativismo, pero sin embargo hay cooperativas que ya tienen un andar y requieren de otro tipo de capacitación, no tan superficial, sino más específica para poder seguir incrementando precisamente y nutriendo la cooperativa hacia el interior, eso sería la solicitud de nuestra parte. —

Secretario Técnico. Andrés de Jesús Hernández Flores. Director de Economía Solidaria, Desarrollo y Fomento Económico. Efectivamente, tenemos la instrucción de la alcaldesa para que la Dirección de Economía Solidaria, Desarrollo y Fomento Económico y la Jefatura Unidad Departamental de Promoción Cooperativa, ha sido muy clara la instrucción. —

Un tema que tanto la Jefa de Unidad como su servidor compartimos es en el tema, de economía solidaria primero las personas, antes que cualquier otro tema, primero, y segundo, y esto es algo que traemos de instrucción muy precisa de la alcaldesa, es primero cooperativistas y luego cooperativas, porque yo creo que ustedes comparten el hecho de que muchas veces se hacen cooperativas o últimamente se han constituido cooperativas solo por constituir y se ha dejado de lado la formación cooperativa, entonces, nosotros tenemos la instrucción, además la convicción, tanto la compañera como su servidor, de que tenemos que fortalecer la formación primero de cooperativistas y luego de cooperativas y en ese sentido, como todos ustedes saben, la Acción Social 1 incluye presupuesto o ha incluido históricamente presupuesto para la Escuela de Economía Social y Solidaria. Es un ente que en teoría debería formar cooperativistas y proyectos productivos. Hace algunos años esta formación que se daba en la Escuela de Economía Social y Solidaria era abierta para cualquier vecino que quisiera tomarla y así se había venido manejando. En los últimos años se cambió y además ya no es permanente, ya no dura todo el año, el año pasado fueron sólo cinco meses hasta julio, esto ya lo deben de conocer todos ustedes seguramente, primero, y segundo, sólo a los beneficiarios de la Acción Social 1, creemos que eso es un error, entonces, uno de los trabajos que estamos haciendo fuerte es que esta Escuela de Economía Social sea permanente, que forme cooperativas, que fortalezca cooperativas ya existentes, pero que también ayude a la creación primero de cooperativistas para luego que constituyan cooperativas, entonces, que sepa compañero, que sepan todos ustedes que estamos trabajando muy fuerte en crear una oferta educativa para la Escuela de Economía Solidaria y para el Centro de Incubación de Empresas para justamente atender las necesidades tanto de empresas que están por crearse como empresas de la economía social que están por crearse, aquellas que ya están funcionando y necesitan fortalecerse, e incluso mencionaba ahorita la Jefa de Unidad, Claudia, con estas cooperativas o empresas sociales que han perdido incluso sus poderes legales que necesitan fortalecerse renovando, justamente estos poderes legales, Claudia, si quieres comentar algo más. —

Presidenta Suplente. Celia Oliver Morales. Directora General de Medio Ambiente, Desarrollo Sustentable y Fomento Económico. Muy buenas tardes, estaba leyendo las propuestas de la compañera Neida sobre las cooperativas. Este trabajo, como bien señala el director de área, están marcadas desde la alcaldía, desde la alcaldesa, pasan por mí, por medio de la dirección general y estamos apoyando tanto a productores de suelo de conservación para que se puedan incluir en estas propuestas que hacen, sobre todo con las mujeres que tienen muchas más restricciones para poder producir, para poder juntarse, para poder trabajar, porque tienen otras actividades extra que, a pesar de todos los cambios que se están dando, pues la verdad es que a las mujeres se les carga más el trabajo y cooperativas diseñadas con esa vertiente podrían ayudar al cuidado de ellos, al cuidado de la alimentación, a promover los productos que tienen, a cómo trabajar. Entonces, las propuestas que hace, si nos las hace llegar, sería excelente. Y pues, con relación a todo lo que dicen,



Handwritten signatures and notes in blue ink on the right margin, including a large signature at the top and a vertical note that reads "ya se le dio el poder" (it has been given the power).



CIUDAD DE MÉXICO
CAPITAL DE LA TRANSFORMACIÓN



ALCALDÍA
TLALPAN
CULTURA Y APORTE AL DESARROLLO

más quiero implementar que sería bueno una asesoría jurídica, en cuestiones de términos de su conformación como cooperativa y también la cuestión de asesoramiento financiero. Como lo mencionaba, en la cooperativa Imagen es importante que le den seguimiento a estas capacitaciones y bueno, también se hablaba de unos indicadores, yo quisiera saber qué indicadores se tienen, con qué se conforman estos indicadores para saber las métricas de medición en cuanto al impacto social que se tiene en la sociedad y bueno, pues creo que sería todo de mi parte. _____

Secretario Técnico. Andrés de Jesús Hernández Flores. Director de Economía Solidaria, Desarrollo y Fomento Económico. Sí, respecto a la primera intervención, el tema de la capacitación, decirle, muchos de ustedes tengo el gusto de conocerlos desde hace algún tiempo, hoy me toca el honor de dirigir la Dirección de Economía Solidaria, Desarrollo y Fomento Económico, pero soy cooperativista de formación, soy cooperativista desde hace muchos años, soy miembro de una Unión de Cooperativas y no sólo comparto el tema cooperativo, sino que además lo he impulsado durante muchos años junto con la compañera Claudia y la doctora Celia, que ahora ha sido una aliada muy importante en este movimiento junto con la alcaldesa, por supuesto encabezando los esfuerzos. Entonces, en ese sentido, que sepan, se lo comento a todos, que la capacitación, como bien lo decía la Jefa de Unidad, Claudia, va en varios sentidos, en el tema jurídico, en el tema fiscal, en el tema de proyectos productivos, fortalecimiento, ventas, que justo parte del trabajo que está realizando ya la jefa de unidad con estas asambleas que estamos realizando en toda el área, es generar diagnóstico y generar la solicitud de las capacitaciones que se requieren, no la que nosotros creamos que se requieren, sino las que verdaderamente se necesitan, preguntándoles a ustedes por un lado, respecto a los indicadores, quiero entender qué te refieres a los indicadores de beneficio de los programas sociales, bueno, eso es un tema aparte, que les quiero comentar que no hay indicadores, justamente cuando nos encontramos nosotros, digamos que hay indicadores para cubrir la parte básica que solicitan los programas sociales, pero en realidad cuando digo que no hay indicadores, es que no hay indicadores que nos permitan la toma de decisiones, por ejemplo, conocer la conformación, en dónde tenemos las cooperativas en Tlalpan, no hay un padrón real de cooperativas en Tlalpan, entonces el indicador, porque también es un dato, es que no hay indicador, ¿no?, entonces estamos trabajando ahora muy duro junto con la directora general, con la jefa de unidad departamental, para establecer estas estadísticas, estos datos que nos permitan tomar decisiones para la implementación de políticas públicas en 2025, es justamente el trabajo que hemos estado realizando, seguiremos realizando, y bueno, en ese sentido que tengan la claridad, que además establecerán el próximo año, en el ejercicio fiscal 2025, indicadores clarísimos para poder nosotros pues dar resultados y resultados medibles, cuantitativos y cualitativos. Antes de cerrar y darle la palabra a la presidenta del consejo, sí adelante, quiere tomar la palabra la compañera Claudia. —

Claudia Alejandra García Guillen. Jefa de Unidad Departamental de Economía Solidaria y Promoción Cooperativa. Quisiera contestarle a Fanny, porque creo que va en ese sentido que lo mencionó, no tenemos indicadores en la alcaldía y los estamos construyendo, pero sí hay indicadores, por ejemplo en el INEGI, donde podemos ver cómo es mucho mayor el impacto de una cooperativa, es a lo que yo me refería y por eso quise tomar la palabra, es decir, a nivel ciudad y a nivel país, los indicadores señalan que el impacto de una cooperativa es mucho mayor al impacto que genera un emprendedor, en el sentido que regularmente ellos son uno o dos, acá mínimo hay cinco, y regularmente o en muchos de los casos es la familia, es decir, hay un bienestar en las familias que pueden tener un apoyo, que pueden tener una formalidad en su empresa, en la alcaldía no hay esos indicadores, estamos trabajando en ellos y pronto esperamos poderse los dar a conocer,

[Handwritten signatures and notes in blue and purple ink on the right margin]



[Handwritten pink 'M' mark]



CIUDAD DE MÉXICO
CAPITAL DE LA TRANSFORMACIÓN



ALCALDÍA
TLALPAN
MUNICIPIO DE CIUDAD DE MEXICO
1924 - 2024

porque estamos claros que esa será una herramienta que nos va a permitir avanzar en los temas que a nosotros nos interesa, ¿no? esa era, Stephanie, gracias.

Secretario Técnico. Andrés de Jesús Hernández Flores. Director de Economía Solidaria, Desarrollo y Fomento Económico. Bueno, pues entonces, presidenta, le informo que se han agotado los puntos del orden del día, le agradezco su presencia, estoy seguro que con usted contaremos con una aliada más en este movimiento cooperativo, como lo ha sido todos los años, con las solicitudes que están ahora poniendo los compañeros del Consejo, que para hacer, digamos, un resumen rápido, se puede resumir en revisar y aumentar el presupuesto de los programas sociales, revisar muy bien el tema de la capacitación en la Escuela de Economía Solidaria y establecer vínculos de mesas de trabajo directo con los compañeros, presidenta, le informo entonces que se han agotado los puntos del orden del día.

Presidenta Suplente. Celia Oliver Morales. Director General de Medio Ambiente, Desarrollo Sustentable y Fomento Económico. Quiero agradecer a todos y a todas su presencia para que vayamos, que realicemos el cierre de la tercera sesión ordinaria del Consejo Consultivo de Fomento Cooperativo de la Alcaldía Tlalpan 2024, siendo las 13:55 horas del 31 de octubre del 2024, se da por concluida esta sesión. Muchas gracias.

ASISTENTES

PRESIDENTA

Dra. Celia Oliver Morales

Directora General de Medio Ambiente, Desarrollo
Sustentable y Fomento Económico
En representación de

Mtra. Gabriela Osorio Hernández
Alcaldesa de Tlalpan

SECRETARIO TÉCNICO

Lic. Andrés de Jesús Hernández Flores
Director de Economía Solidaria, Desarrollo y
Fomento Económico

CONSEJERA

Lic. Stephanie González Reyes
Líder Coordinador de Proyectos de
Seguimiento y Registro
En representación de
Mtra. Elva Rosa Morales Lara.
Directora General de Desarrollo Social



2024
AÑOS
Felipe Carrillo
PUERTO
GOBIERNO DEL PROLETARIADO,
REVOLUCIONARIO Y LIBERADOR
DEL MEXICO

M.

Handwritten notes in blue ink on the left margin, including a large scribble at the top and vertical text below.



CIUDAD DE MÉXICO
CAPITAL DE LA TRANSFORMACIÓN



ALCALDÍA
TLALPAN
MUNICIPIO LEGAL DE INDEPENDENCIA
1928 - 2024

CONSEJERO

[Handwritten signature in pink ink]

Óscar Manuel Rivera Sánchez
Subdirector de Seguimiento de Apoyos
Administrativos
En representación de
Ing. Paul Cárdenas Amavizca
Director General de Administración

CONSEJERA

[Handwritten signature in blue ink]

Magali Noemí López García
JUD de Análisis y Seguimiento de
Programas y Proyectos
En representación de
Dra. Juana Amalia Salgado López
Directora General de Planeación del
Desarrollo

[Handwritten signature in blue ink]

CONSEJERA

[Handwritten signature in blue ink]

Mtra. Maricela Ramos Hernández
Directora de Recursos Naturales y Desarrollo
Rural

CONSEJERA

[Handwritten signature in blue ink]

Mildred Betzabe Gallardo Díaz
Diagnóstico, Asesoría y Fortalecimiento
Empresarial S.C. de R.L. de C.V.

CONSEJERA

[Handwritten signature in blue ink]

María Neída Romero Olmos
Granja Codorniz S.C. de R.L. de C.V.

CONSEJERA

[Handwritten signature in blue ink]

Nayeli Margarita Ortiz Escamilla
Lácteos y Derivados Namatecomi S.C. de
R.L. de C.V.

CONSEJERO

Rubén Álvarez Díaz
Confecciones RU.MO.R S.C. de R.L. de C.V.

CONSEJERA

[Handwritten signature in blue ink]

Patricia Hernández Hernández
Textiles Gilip S.C. de R.L. de C.V.

CONSEJERO

[Handwritten signature in blue ink]

Erick Gonzalo Pérez Camacho
Imagen y Publicidad DITEX S.C. de R.L. de
C.V.

Esta hoja de firmas pertenece Acta de la Tercera Sesión Ordinaria del Consejo Consultivo de Fomento Cooperativo de la Alcaldía Tlalpan, celebrada el 31 de octubre de 2024.



